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投 资 者

关 系 活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与 单

位 名 称

及 人 员

姓名 

富国基金  孙柏蔚、深圳潇湘君宜资本 兰坤、华菱津杉 张福海、 

杭州金投 黄翔、杭州金投 金秋冶、杭州金投 郑思雨、 

上海进卓 王圣博、常州投资 汤  浩、银万斯特 杜飞磊、 

银万斯特 马佳妍、国泰租赁 夏晨星、宁波锎诚 王家栋、 

宁波锎诚 颜小勇、北京盛世 孙立华、北京盛世 吴子旭、 

物产同合 包轶骏、物产同合 顾家华、城投网新 包红政、 

杭州热联 吴  伟、象山工投 郑  波、象山工投 吴先朝、 

弘玺资本 盛华峰、国信证券 杨天璐、国信证券 尚书宇、 

国信证券 金  骏 

 

时间 2021年 9月 28日星期二 

地点 公司厂区、公司会议室 

上 市 公

司 接 待

人 员 姓

名 

罗玉龙  圣龙股份实际控制人、董事长 

陈雅卿  圣龙股份实际控制人、董事 

罗力成  圣龙股份实际控制人、副董事长、常务副总裁 

黄红亮  圣龙股份董事 

杜道峰  圣龙股份董事 

张文昌  圣龙股份董事、总裁 



张  勇  圣龙股份董秘、副总经理兼财务总监    

闻灵浩  圣龙股份销售副总裁 

投 资 者

关 系 活

动 主 要

内 容 介

绍 

 

2021 年 9月 28 日，公司董事及高管接待了机构投资者来宁波

圣龙汽车动力系统股份有限公司（以下简称：“圣龙”或“公

司”）调研。公司董事及高管陪同机构投资者实地参观公司的五

乡中车基地和下应园区，简要介绍了公司情况，并回答了机构投

资者提出的相关问题。 

 

1、原材料上涨和芯片短缺对公司影响如何？参观时提到，今年订

单比较饱满，是自然下游需求增长还是国外同行因疫情产能受限分

流过来？ 

答：原材料上涨对公司的影响不大。在动力总成行业，对大部分客

户都有材料传递的合同约定。所以大部分客户，如上汽、福特，对

实质性上涨都表示认可，这样能消化一部分。同时我们通过供应商

的分担消化一部分，包括我们自己的精益改善，总体而言，通过以

上几个方面来消化原材料上涨压力。 

 

芯片短缺问题预计在四季度开始会逐步缓解，目前预计影响可能会

持续到明年一季度，明年二季度开始会很大程度上消除此问题，大

众、福特、通用等客户的警报应该也会相应解除。我们面对的客户

在市场竞争中表现出色，因此这部分的增加也直接增加了我们的需

求，所以为我们带来了饱满的订单量。 

 

2、公司自 2017 年上市 4 年来，股权相对还是比较集中，二级市场

未来股价和市场流动性，有些什么措施，如内部股权激励等？ 

答：公司 2017 年上市，在 2018 年达到市值 50 多个亿，目前市值

20亿不到，我们自己也有在反省总结。这次公司启动非公开发行股

票项目，也是希望借助本次非公开发行，降低大股东的持股比例，

改善股本结构，增加股票的流通性。 

公司在 2017 年实施了股权激励，但因 2018 年-2020 年下游乘用车

产销量下滑，公司营业收入受到一定影响，未达预期目标。未来我

们会伺机开展多种形式的激励。 

 

3、公司今年增加的量能不能持续？能不能支撑募投项目？ 

答：在整个汽车零部件传统产业内，相对会有一个持续增长的确定

性，圣龙所做的产品，行业全球范围内竞争态势上来讲，外资企业

或合资企业在中国的，技术强但成本高，国内技术弱但成本低，圣

龙技术可达到客户要求成本又比较有优势的，过去我们都是通过这

一优势来发展我们的企业，未来也是一样。国外企业不愿再去投资

国内传统车企，在真正的本土国产化中，我们还是有较大的空间。

电控电子泵，在新能源做电机冷却，但在传统车上，用来做其他用



途，所以在新能源市场还不成熟的时候，我们持审慎态度，追求稳

健发展，既能摊薄新能源成本，又能保持新能源开发进度。当前，

我们有了生存能力，等到合适时机再发力。所以，成长空间在，成

长稳健性也是受控的。 

 

4、整体的产能利用率情况？ 

答：2018 年、2019 年公司主要客户销量下降导致公司产能利用率

不佳，但随着 2020年下半年市场回暖，以及 2021年上半年销售收

入的增长，公司的产能利用率也得到了很大的提升，最近几个月更

是满负荷运行。 

 

5、公司客户集中度还是相对较高，如何规划？2021 年上半年销售

收入增加，但毛利率偏低，未来如何改善？ 

答：公司历史上客户主要以美系客户如福特、通用为主，今年来我

们非常重视客户多元化的工作，随着捷豹路虎、PSA 等一批客户销

售收入的增加，客户结构得到了一定的改善，今年，我们又进入了

德系客户，与日系客户也在沟通中，同时，我们也进一步加强了新

能源方向客户的工作，除此以外，商用车客户的拓展也是我们新的

方向，随着这些客户的拓展，公司客户结构会更加平衡。 

上半年销售上升，毛利还是未达理想，多种因素，比如，今年我们

子公司五湖零部件从湖州搬迁到宁波，搬迁费用，加库存准备等一

些列因素就有较大影响； 

未来来看，毛利问题，一方面，历史上，国内和国外收入占比相当，

国内毛利水平看上去就会比国外高。这两年，我们也有意识地去调

整，把尽可能多的收入放在国内；产品组合结构的变化，也是另一

方面原因，短期内会对毛利产生影响。但总体上，我们的毛利率是

在不断向好，销售收入上去后，毛利率也会有所提升。 

 

6、问：现在国际收购失败影响上市公司的案例也很多，公司对这方

面的风险控制是怎么考虑的？ 

答：公司自成立以来，积累了丰富的对外合作经验，对外并购作为

公司拓展的手段之一，如有合适的标的，不排除进行这方面的扩展。

在考虑国际并购时，认真分析，必须找到真正有竞争力的产品、技

术或企业，宁缺毋滥，这也是我们这几年尚未启动并购的原因。 

 

7、未来收入增长的支撑，新能源产品布局情况？ 

答：圣龙未来业绩增长的三块支撑： 

1、新客户开发及新项目定点，通过市场积极开拓，股份公司 2021

年上半年就获得了年产值合计约 5亿元的新项目定点，下半年也会

有新业务新项目获得定点； 

2、存量项目更高份额获取；如现在的 GF9项目，我们拿到了 50万

的量，项目总计 120万的量，现在已到三期，相信我们通过成本优

势还能继续从对手手中抢占份额； 

3、新技术新能源市场，也给我们很大的契机。我们 2020 年从博格



华纳手中收购这个水泵业务，这个产品在全球是有技术专利的，也

是非常有发展前景的。 

新能源产品，我们基于自己的经验和能力，目前重点拓展电子油泵、

电子水泵等泵类产品，目前也获得了客户的定点，也有前瞻性的布

局如轮毂电机。 

公司与投资者进行了充分的交流与沟通，并严格按照信息披露

相关法律法规和公司《信息披露事务管理制度》等规定，保证信息

披露的真实、准确、完整、及时、公平，没有出现未公开重大信息

泄露等情况。 

附 件 清

单 （ 如

有） 

 

无 

 

 


